
李曉霞
出生日期：1988年6月21日

出生地：遼寧鞍山

職業生涯：

7歲開始打球

1998年入選山東體工隊

2001年進入國家二隊

2002年進入國家一隊

2017年元旦在微博宣佈退役

主要獎項

2008年獲世界盃女單冠軍

2010年獲亞運會女單冠軍

2012年獲倫敦奧運女單及女團冠軍

2013年獲世乒賽女單冠軍，成為大滿貫得主

2013年獲全運會女單冠軍，成為全滿貫得主

2016年獲世乒賽女團冠軍，並獲最有價值球員

2016年獲里約奧運女單亞軍、女團冠軍
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港隊劣勢下入球 省港盃首戰惜敗
香港文匯報訊（記者 潘志南）主場的廣
東隊昨以3：2挫港足，在第39屆省港盃首
回合領先。明晚次回合較量，廣東隊靈魂人
物盧琳棄戰，港隊有機會反勝捧盃。
第八度在省港盃上陣的廣東老將盧琳，

昨以兩個罰球助廣東隊2：1上半場領先。
廣東隊以中超球隊富力為骨幹，盧琳、曾
超、陳志釗、汪嵩、梁學銘能力、默契都在
港隊之上。盧琳認為被港隊射入兩球是細節
未做好。
開賽第18分鐘，盧琳左禁區邊罰球吊入

禁區，廖均健後上在楊賜麟力壓下頂入1：
0，為廣東隊先開紀錄。但香港隊於27分鐘
扳平，廣東隊解圍不遠，陳俊樂禁區頂截球
冷靜射成1：1。

30分鐘，盧琳罰球射中楣角，雖然曾文
輝拍出中楣彈出，但廣東隊曾超埋門彈入成
2：1，廣東隊再度領先。
下半場25分鐘，楊賜麟右邊傳中，廣東

隊門前解圍，黎洛賢20碼外冷箭，廣東隊
門將羅足慶視線受阻失守，港隊2：2第二
度扳平。
其後廣東隊狂攻。38分鐘，曾文輝拍

出唐德超射門但被梁學銘補射成3：2，為
廣東隊奠定勝果。
賽後，港隊主帥廖俊輝大讚隊員表現，

認為在體力、身材、經驗均遜於對手的情況
下取得入球，令他十分滿意，證明這些年輕
的二線港腳大有實力升任大港腳。
昨日省港盃的頭場，由曾入選是項賽事

的球員踢序幕戰，廣東元老明星隊對香港傳
奇，主隊下半場以1：0鎖定勝局。港隊由
郭家明任主帥，李健和、黃志強、王福榮、
譚兆偉、曾偉忠及顧錦輝等上陣。

乒超落幕
劉詩雯樊振東領銜奪冠
12月31日晚，2016年乒超總決賽在安徽

合肥落幕。劉詩雯率領武漢百分百以3：1
戰勝山東魯能奪冠，組隊兩年的武漢安心百
分百隊首次收穫乒超女團冠軍。樊振東領銜
的八一大商以3：1擊敗霸州海潤奪得男團
冠軍，八一隊時隔15年再次奪冠。
在女團首盤單打比賽中，本賽季加盟武漢

隊的劉詩雯當記首功，她在與顧若辰、朱雨
玲的對決中獨得兩分。她賽後表示，這是
2016年的最後一個比賽，能夠獲得最終的
冠軍很開心。
而在當晚進行的男團決賽中，今年男子世

界盃冠軍樊振東成為八一隊奪冠的最大功
臣，他先後以3：2逆轉王楚欽、3：0完勝
梁靖崑。賽後樊振東說：「很開心拿到冠
軍，比賽很艱苦，能夠贏下來，給自己和隊
伍的信心帶來了很大提升。我們是一支比較
年輕的隊伍，希望未來能有更好的發展，每
個人都變得越來越成熟。」
總結一個賽季以來的表現時，樊振東表

示，在漫長的賽季裡，自己出現了一些起
伏，開局10多場連勝之後又連續輸球，之
後在技術和心態出現問題時能夠及時調整，
把最好的狀態放到了最重要的比賽中，這對
他個人的提升很有幫助。 ■記者 陳曉莉

3000人
元旦跑大鵬馬拉松
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報

道）2017年元旦，第四屆深圳大鵬新年馬
拉松圓滿舉行。包括萬科總裁郁亮、萬科前
副總裁毛大慶等3000名來自國內外的馬拉
松跑者參賽。鄧國敏、史紅霞分別奪得男、
女組冠軍，成績分別為2小時43分15秒和3
小時26分14秒。
此次大鵬馬拉松只設全程組別，人數也控

制在3000人左右。參賽港人高先生告訴記
者，他是馬拉松愛好者，聽他朋友說今年元
旦大鵬將舉行新一屆馬拉松比賽後，他挺感
興趣便報了名，妻子也前來給他打氣。
當天他跑完了全程馬拉松賽，花了3小時
52分，儘管時間較第一名慢了不少，但他
覺得重在參與。他稱，沿着大鵬海邊跑步感
受清新的空氣和美麗的海景，心情十分愉
悅，這是其他許多城市所沒有的。他透露，
今日他將去廈門參加當地馬拉松比賽，之後
還將參加海南舉行的馬拉松。

中華台北乒乓名將江宏傑，昨日在台北
迎娶日本乒乓好手福原愛。他們在婚宴前舉
辦記者會與大家分享兩人的幸福。
江宏傑、福原愛去年9月註冊，並選擇在
2017年第一天走上紅毯。兩人先在下午舉
辦記者會，江宏傑身着灰色中山裝，挽着身
披紫色晚禮服的福原愛現身。兩人不時十指
交扣，以「小傑」、「小愛」互稱。
由於當晚的婚宴不對外開放，因此記者

會吸引大批媒體記者。兩人接受提問時表
示，原本選定2016年12月31日舉辦婚禮，
後來決定改以2017年1月1日舉辦，象徵兩
人攜手展開新的開始。
江宏傑說，今年對他來說將是非常重要

的一年，會持續努力邁向自己的目標，也謝
謝大家對他一路的支持。福原愛則用流利的
中文先和台灣的媒體致意，再用日文和現場
的日本媒體致意。當被問及婚後將於何處定
居時，福原愛回答：「小傑在哪，我就在
哪！」
根據主辦單位提供的資料，福原愛當晚
將穿上價格高達68萬新台幣（約16.3萬港
元）的婚紗參加婚宴。江宏傑並透露婚宴將
會有神秘嘉賓出現。
兩人下月將到東京舉行日本場婚宴。據
日本媒體報道，日本場婚禮地點將選擇兩人
交往時同遊過的東京迪士尼。

■中通社

元旦「愛」宣言：小傑在哪我在哪

第七位大滿貫球員宣佈退役

李曉霞：再見乒乓
1月1日元旦當日，中國乒乓球奧運冠軍、「大滿貫」得主李曉霞通過個

人社交平台宣佈，結束自己22年的乒乓球生涯，正式告別乒乓球賽場。

她在微博中寫道：「時光飛逝，2017年
悄然到來，祝大家新年快樂！7歲打球

至今已22載，乒乓球如同我的生命般存
在。她給予了我豐富多彩的生活，酸甜苦辣
的感受。很幸運在追夢的道路上始終有你們
的陪伴，感謝每一位幫助我的領導、教練、
朋友與球迷們，是你們的教導與鼓勵給予了
我今天所有的一切，未來的路還望大家一如
既往地支持。縱然有太多太多的不捨，今天
依舊要向大家說聲再見，再見了我最親愛的
乒乓球，再見了我至高無上的中國乒乓球
隊！離別總是令人傷感的，但我將依然關注
乒乓、從事乒乓，與大家共同維護國球的至
高榮譽。」
據中新社消息，去年8月的里約奧運會結
束後，李曉霞宣佈退出中國國家隊，隨後她
因傷缺席了本賽季乒超聯賽。李曉霞1988
年6月出生於遼寧鞍山，13歲進入國家隊，
她先後奪得2008年世界盃、2012年奧運
會、2013年世乒賽冠軍等殊榮，她是世界乒
乓球歷史第8位、同時也是中國乒乓球隊第
7位「大滿貫」得主，目前還是上海體育學
院中國乒乓球學院2013級研究生。
2016年里約奧運會，李曉霞幫助中國隊拿
到女團冠軍，並與隊友丁寧會師女單決賽，

圓滿完成教練組交給的任務。當時，她曾表
示：「如果國家隊還繼續需要我，在我身體
條件允許的情況下，家人也支持的情況下，
我還會義不容辭地回到這個光榮的組織
裡。」

球迷讚歎：無人超越
有球迷讚歎說：「感謝你的堅持，讓

我們看到了一場又一場精彩的比賽，
也只有你這麼純粹坦蕩的人，才
會擁有如此強大而純粹的技術，
女子乒壇從古至今，你的技術
是巔峰，無人超越。」
更有球迷說：「謝謝你這麼多

年堅持與付出（悲傷），謝謝你
奉獻了一場又一場精彩的比賽，
太多的不捨，太多的感慨，想對這
些年拚搏的你說句：辛苦了，雖然
很不捨，但更不願看見你受傷，霞
姐，未來的路你要更好。」
隨着李曉霞此番宣告退役，目

前中國隊擁有奧運會經歷的運
動員僅剩下劉詩雯、丁寧二
人，經驗將是新國家隊面臨
的挑戰。 ■記者 陳曉莉

孔令輝指李曉霞未申請退役
2017年第一天奧運會冠軍李曉霞

透過微博宣佈退役。不過，中國乒
乓球女隊教練孔令輝表示，李曉霞
仍未提交退役申請。
孔令輝昨在接受新浪體育查詢時

表示：「隊伍3號集中，她現在還
沒有正式提交退役申請，要提交完
了之後再報退役。」
他進一步透露，李曉霞應是經過一

番深思熟慮：「這件事已經（隊裡）
跟她溝通過幾次了，希望要她想明
白。其實不管什麼樣的運動員，肯定
都會面臨退役的這一天。至於全運會
打不打？是跟省裡溝通的結果，省裡
並沒有強求她打。像之前王楠退役，
也是打完奧運會就退役了。從思想
上、年齡上綜合考慮，她可能覺得自
己很難再堅持到下一屆奧運會了。」

■■助武漢首奪乒超冠軍後助武漢首奪乒超冠軍後，，劉詩雯劉詩雯
（（左左））連夜赴台北到賀連夜赴台北到賀。。 路透社路透社

■■福原愛手
戴婚戒，任
由 傳 媒 拍
照。 美聯社

■■福原愛福原愛（（右右））與中華台北乒乓名將江與中華台北乒乓名將江
宏傑在台北擺婚宴宏傑在台北擺婚宴。。 路透社路透社

■■曾超曾超（（中中））門前補射門前補射，，助廣東隊助廣東隊22：：11領先領先。。 潘志南潘志南 攝攝
■■港隊張志勇（左）攔截廣東隊陳志釗。

潘志南 攝

■■樊振東兩勝，助八一隊奪冠。 新華社

■■李曉霞宣佈結束李曉霞宣佈結束2222年乒乓職業生涯年乒乓職業生涯。。資料圖片資料圖片

■■教練孔令輝教練孔令輝（（左左））在比賽中指導李曉霞在比賽中指導李曉霞。。 資料圖片資料圖片

■■李曉霞於李曉霞於20132013年親吻世乒賽年親吻世乒賽
女單冠軍獎盃女單冠軍獎盃。。 資料圖片資料圖片

■■深圳大鵬新年馬拉松圓滿舉行深圳大鵬新年馬拉松圓滿舉行。。 李昌鴻李昌鴻 攝攝

■■李曉霞於李曉霞於20122012倫敦倫敦
奧運封后奧運封后。。 資料圖片資料圖片


